

OPINIÓN

Colaboración

Todos contra el cambio climático

Llevamos cerca de tres millones de años viviendo sobre un planeta cuya edad es mil quinientas veces mayor que la de nuestra especie. Millones de especies nos han precedido. Millones de especies se han extinguido. Todas estaban sometidas a los avatares de la naturaleza en su conjunto sin que pudieran hacer mucho para impedirlo.

Así fue hasta que en los últimos 400.000 años, con el dominio del fuego, el Homo Sapiens comenzara a darse cuenta de su capacidad para modificar su entorno. Con el descubrimiento de la agricultura, hace unos 8.000 años, y de la rueda, unos 3.500 años, el ser humano comenzó a sentirse el centro del universo; el rey de una creación donde poseía cada vez más poder y todo estaba a su servicio. Se adaptaba a todos los ambientes climáticos, colonizaba todos los territorios.

Y ha sido en los últimos trescientos años cuando las influencias humanas en el conjunto del planeta se han mostrado con tal intensidad, que están cambiando los ciclos naturales. Tanto que incluso hemos conseguido cambiar el clima.

Pero el cambio climático es algo más que una simple modificación de los parámetros meteorológicos que podemos combatir con la calefacción o el aire acondicionado. Es muchísimo más que veranos calurosos e inviernos suaves. Muchos cambios climáticos se han sucedido a lo largo de la vida de la Tierra, algunos de ellos verdaderamente catastróficos, pero siempre la naturaleza se ha adaptado y la vida se ha abierto camino.

Pero este es distinto, la velocidad a la que se está produciendo ha superado todas las previsiones. Se ha convertido en el mayor reto ambiental, económico y social del siglo XXI.

Hablar de ello, hablar de luchar contra el cambio climático es hablar de sostenibilidad, de desarrollo sostenible. Hoy es, precisamente, el día para hablar y reflexionar de las cosas verdaderamente importantes: del hambre en el mundo, de las guerras, de la emigración, la pérdida de diversidad biológica, la desertización, de la salud, del empleo, de la crisis energética, de la cri-

sis económica, de nuestro modelo de desarrollo, de la solidaridad internacional, de la responsabilidad... Todas estas cuestiones están vinculadas.

Todas estas cuestiones tienen relación con el medio ambiente, porque todas, absolutamente todas, se sustentan sobre la base de la explotación de unos recursos naturales limitados y cada vez más escasos. Y todas, absolutamente todas, tienen relación o la tendrán en un corto período de tiempo con la crisis global más grave que vive nuestro viejo planeta, el cambio climático.

Tal es así que, desde 1990, el cambio climático ha sido, al menos, 11 veces el motivo de fondo en la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente por las Naciones Unidas. El pasado 5 de junio, bajo el lema 'Tu planeta te necesita.

Unidos contra el cambio climático', conmemoramos un año más esta iniciativa mundial.

El Gobierno de Castilla-La Mancha es plenamente consciente que sólo puede plantarse cara al cambio climático desde el consenso social, desde el esfuerzo común del conjunto de la sociedad. El Pacto contra el Cambio Climático de Castilla-La Mancha, comprometido por el presidente José María Barreda, es el ejemplo más claro de la voluntad del Gobierno regional para hacer frente a este desafío.

La apuesta decidida por un sistema energético de baja emisión de gases de efecto invernadero, sobre la base de las energías renovables -que además nos ha situado en la primera región nacional productora de este tipo de energía-; los esfuerzos por hacer más eficiente y ahorrador el uso de la energía; las distintas acciones sectoriales que contempla la Estrategia de Mitigación y Adaptación frente al Cambio Climático, con más de 280 medidas que pronto someteremos a información pública, son opciones serias que harán que nuestro modelo de desarrollo sea más sostenible y duradero.

Paula Fernández Pareja
Consejera de Industria, Energía y Medio Ambiente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

*La lucha
contra el cambio
climático se ha
convertido en el
mayor reto
ambiental,
económico y
social del siglo
XXI*

Colaboración

Día Internacional contra el Uso Indebido y el Tráfico de Drogas

Un año más nos asomamos a estas páginas para hacer un llamamiento a la ciudadanía a mantener la alerta contra el uso indebido y el tráfico de drogas. Un problema que va calando también en la sociedad y en las familias, cada vez más atentas a los posibles riesgos de este consumo pernicioso.

Es verdad que el consumo de drogas ha descendido en los últimos cuatro años y que la percepción social de esta problemática ya no es tan permisiva y banal. Así lo demuestra la Encuesta Domiciliaria sobre el Consumo de Drogas en Castilla-La Mancha correspondiente a 2008, cuyos resultados presentábamos el pasado mes de mayo.

Pero también es cierto que no es bastante, que no podemos bajar la guardia y hay que seguir trabajando en coalición con las asociaciones, con las familias, con las administraciones, con las instituciones sanitarias y con todos los agentes sociales de la región para que estos resultados, positivos sin duda, sigan mejorando.

Y para ello contamos con el apoyo del presidente Barreda que se ha comprometido firmemente en esta lucha y ha contribuido a generar las herramientas e instrumentos adecuados como el Plan Regional de Alcoholismo y Drogodependencias 2006-2010, dotado con 78 millones de euros, que hace un abordaje integral del problema y nos ha permitido consolidar una red sociosanitaria en esta materia que se está convirtiendo en referente para el conjunto del país.

El Plan Regional, que incluye un amplio abanico de actuaciones, nos permite continuar sensibilizando a la sociedad en todos sus ámbitos, formando e infor-

mando desde la escuela a través de distintos programas y poniendo a disposición de quienes lo necesitan los recursos necesarios para, de un lado, promover hábitos de vida saludables y de otro, ofrecer los servicios y dispositivos preventivos, rehabilitadores, asistenciales y de inserción social para atender a los drogodependientes.

Además, hay que volver a insistir en que los problemas de adicción no se dan sólo con las llamadas drogas ilegales como el cannabis o la cocaína. Nos preocupa mucho el consumo abusivo de alcohol en edades tempranas, como elemento asociado a la diversión o al ocio del fin de semana y las graves consecuencias que tiene para la salud personal y para la vida de otros, y más si se relaciona con la conducción de vehículos, lo que multiplica por mucho el riesgo de accidentes.

Y en esta tarea también seguimos trabajando desde la base, incrementando las actuaciones preventivas, en colaboración con ayuntamientos y centros de enseñanza, implicando a los médicos de atención primaria en la detección del problema, potenciando líneas de investigación y promoviendo la integración social del drogodependiente.

Sabemos que contamos con el respaldo de la sociedad, pero es necesario seguir afianzando estas actuaciones para luchar contra esta lacra y convencer a los jóvenes de que la vida ofrece muchas alternativas en tanto que las drogas sólo generan problemas, aislamiento, pérdida de libertad, riesgo de exclusión y enfermedad. Es cuestión de elección.

Fernando Lamata, consejero de Salud y Bienestar Social.

Azogue

el periódico de Almadén

Depósito Legal
CR-919-2007

Director: Julio Criado García

Redactor Jefe: Paco Acero

Redacción: Diego Rodríguez, Victoria Díaz, Francisco Calderón, Roberto García-Minguillán de Gregorio, María Jesús Criado Gallego, Santos González Monroy, Jesús Ruiz, Rhodelinda Julián.

Colaboraciones: José González Ortiz, Esteban Sánchez, Elías Zamora, E.R.F., Antonio Carmona, Ramón Aguirre, Miguel Ángel Risco

Maquetación: Grupo de Comunicación Oretania

Fotografía: Julio Criado Gallego, Anastasio Ciudad, Esteban Sánchez, Diego Rodríguez

Gerencia: Julio Criado García

Publicidad: Grupo de Comunicación Oretania Tfno: 620 429 624

ORETANIA DE INFORMACIÓN LOCAL · Nº 381
C/Alejandro Prieto, 4. 2ºB · 13500 PUERTOLLANO · CIUDAD REAL
TELÉFONOS: 926 428 893 · 620 429 624 # FAX: 926 428 893
redaccion@oretania.es



Azogue

Boletín de suscripción

12 EDICIONES POR 20 EUROS

Nombre: _____

CIF/DNI: _____

Dirección: _____

C. Postal: _____

Población: _____

Teléfono: _____

 DOMICILIACIÓN BANCARIA:

Banco/Caja: _____

Nº Entidad: _____ Nº Oficina: _____

Nº D. C.: _____ Nº Cuenta: _____

 INGRESO EN CUENTA: Caja Castilla-La Mancha

Nº DE CTA: 2105 - 2046 - 07 - 1242001591 (adjuntar comprobante del ingreso)

Grupo de Comunicación Oretania
C/Alejandro Prieto, 4. 2ºB · 13500 Puertollano
Teléfono y fax: 926 428893 · Móvil: 620 429624
suscripciones@oretania.es

